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O prefeito eleito de São Bernardo, 
Marcelo Lima (Pode), junto da 
vice-prefeita eleita Jessica Cormick 
(Avante) e da futura primeira-dama 
Zana Lima, apresentou a primeira 
parte do secretariado que irá 
compor sua administração. Marcelo 
Lima, ao anunciar os primeiros 
secretários municipais cumpriu 
com a promessa de campanha de 
formar um secretariado de alto 
nível e a altura das demandas 
da cidade. Samara Diniz, será a 
secretária de Cultura; o secretário 
de Transporte e Vias Públicas será 
Francisco José Carone. A pasta 
da Saúde ficará sob o comando 
de Jean Gorinchteyn; a advogada 
Juliane Nakamura foi escolhida 
para a Chefia de Gabinete. Para 
a Secretaria de Desenvolvimento 
Econômico, Ciência, Tecnologia, 
Trabalho e Turismo, foi anunciado 
Rafael  Demarchi. Página 4

Marcelo Lima cumpre promessa ao anunciar secretários 
de alto nível para o novo governo de São Bernardo     

São Caetano celebrou, neste final de novembro, a 
força do seu setor produtivo com a realização do 
VIII Prêmio de Excelência em Gestão Empresarial. 
Promovido pela Prefeitura, por meio da Sedeti, o 
evento reuniu lideranças no Buffet Allegro para 
homenagear 31 empresas de segmentos que se 
destacaram os seus modelos de negócios. Página 6

O agravamento dos eventos climáticos extremos 
já é realidade em todo do país. A emergência 
climática e os desafios da transformação 
ecológica foram os temas da Conferência 
Municipal do Meio Ambiente de Santo André, que 
aconteceu no último sábado, nas instalações da 
Emea Parque Tangará/Parque  Escola. Página 7

Mauá celebra 70 anos com um calendário 
especial anunciado em 26/11. As próximas 
semanas contarão com eventos culturais, 
inaugurações e ações solidárias. Destaque para 
a 1ª Conferência Municipal do Meio Ambiente, 
no dia 30, abordando "Emergência Climática: O 
Desafio da Transformação Ecológica". Página 3

VIII Prêmio de Excelência em 
Gestão destaca o papel do 
setor produtivo de São Caetano 

Filippi confirma mais atraso no Quarteirão 
da Educação; por isso ele perdeu a reeleição      

Prefeito Akira Auriani vai extinguir secretarias e 
tirar a cidade de Rio Grande da Serra do atraso 

Santo André elege dez 
propostas para enfrentamento 
das mudanças climáticas 

Mauá celebra 70 anos com 
eventos e inaugurações; 
Gazeta destaca as atrações 
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BOCA MIUDA 
C O L U N AC O L U N A

Prefeito de Mauá confirma mais atraso no Quarteirão 
da Educação; por essa e por outras ele perdeu a eleição   

Cidades da região do ABC ultrapassa 32 mil novos 
empregos em 2024 com 10º mês seguido de alta 

Grande ABC cria Fórum Regional de Igualdade 
Racial; objetivo é consolidar políticas públicas  

EMTU e o Consórcio ABC abrem diálogo sobre 
reorganização do transporte intermunicipal 

Mês da Consciência Negra: desembargadora diz que cota para 
negros 'baixou o nível' nas universidades; OAB vê racismo  

A Secretaria de Obras de Diadema 
publicou no Diário Oficial do 
Estado de São Paulo, na última 
quinta-feira, a prorrogação por 
mais seis meses do prazo para 
execução das obras do Quarteirão 
da Educação, localizado na 
esquina das ruas Pau do Café 
e Antônio Cardoso de Barros, 
no bairro Promissão. O CEU 
(Centro Educacional Unificado), 

O Grande ABC apresentou, em 
outubro deste ano, saldo positivo de 
3.324 de vagas formais e totalizou 
32.761 vagas abertas no acumulado 
do ano. O saldo dos últimos 12 
meses (de novembro de 2023 até 
outubro de 2024) registra a abertura 
de 32.761 vagas formais na região. 
Os dados são do Cadastro Geral 
de Empregados e Desempregados 

O Grande ABC criou na terça-
feira, 26, o Fórum Regional de 
Igualdade Racial. A iniciativa foi 
oficialmente instituída durante 
evento organizado pelo Grupo 
de Trabalho (GT) Igualdade Racial 
do Consórcio Intermunicipal 
Grande ABC, realizado no auditório 
da entidade regional. O Fórum 
Regional de Igualdade Racial 

A Empresa Metropolitana de 
Transportes Urbanos de São Paulo 
(EMTU) iniciou diálogo, neste 
final de mês, com o Consórcio 
Intermunicipal Grande ABC sobre a 
atualização do Plano de Corredores 
Metropolitanos (PCM) da Grande 
São Paulo. O objetivo é que haja 
troca de informações entre as 
partes durante o processo de 
reorganização do transporte 
intermunicipal que está sendo 
planejado pelo órgão estatal.  

A seccional da Ordem dos 
Advogados do Brasil na Bahia 
(OAB-BA) estuda acionar a 
Corregedoria do Tribunal de 
Justiça do Estado e o Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ) 
contra a desembargadora 
Rosita Falcão Maia por racismo. 
A reação acontece após a 
magistrada criticar o sistema 
de cotas nas universidades 

novo nome do Quarteirão, estava 
previsto para fevereiro deste ano, 
mas teve a entrega adiada para 
dezembro e, agora, há um novo 
prazo de conclusão: maio de 2025, 
já sob a gestão do agora prefeito 
eleito Taka Yamauchi (MDB). De 
acordo com reportagem do site 
Diário do Grande ABC, termo 
aditivo da Prefeitura de Diadema 
confirma a matéria publicada 

(Caged). As informações, divulgadas 
pelo Ministério do Trabalho e 
Emprego, foram organizadas pelo 
Observatório Grande ABC, iniciativa 
do Consórcio Intermunicipal 
Grande ABC e da Agência de 
Desenvolvimento Econômico 
Grande ABC, com o objetivo 
de levantar números regionais 
dos mais diversos setores para 

do Grande ABC, composto por 
representantes do poder público 
e da sociedade civil, passa a ser 
um espaço de consolidação 
de políticas públicas efetivas e 
ampliação da Política Nacional de 
Promoção da Igualdade Racial.  
O coordenador do GT Igualdade 
Racial, João Moreira, o Mestre 
Pelé, destacou a importância 

O estudo indicará as principais 
ligações para a implementação de 
eixos estruturados de transporte de 
média capacidade. O objetivo do 
PCM é orientar a tomada de decisão 
e planejamento para o transporte 
intermunicipal, auxiliando projetos de 
corredores de transporte e iniciativas 
para a racionalização dos serviços e 
renovação tecnológica.  O Grande 
ABC compõe uma subárea de 
transporte metropolitano na Grande 
São Paulo, antes chamada de Área 

e concursos públicos. A 
desembargadora afirmou, 
na sessão de julgamentos 
da última quarta-feira, 27, 
que a reserva de vagas para 
candidatos negros "baixou 
o nível" nas universidades 
públicas. "Todos os professores 
comentam o desnível, a falta 
de qualidade do estudante 
que lá está, porque o nível 

5, composta por Santo André, São 
Bernardo, São Caetano, Diadema, 
Mauá, Ribeirão Pires e Rio Grande 
da Serra. A região é cortada pelo 
Corredor Metropolitano São 
Mateus - Jabaquara, também 
conhecido como Corredor 
ABD, gerenciado pela EMTU, e 
futuramente também receberá 
o BRT-ABC (sistema rápido de 
ônibus elétricos que conectará a 
região à capital), que está em fase 
de conclusão de obras da Fase 1. 

baixou", criticou Rosita. 
"As universidades públicas, 
que eram tops, tinham um 
nível fantástico." Por fim, 
Rosita disse que as cotas 
não são "solução" para a 
dívida que o Brasil tem com 
a população negra. A OAB da 
Bahia disse, em nota, que as 
declarações da desembargadora 
são elitistas  e  racistas.

pelo Diário na última segunda-
feira, a qual já mostrava que a 
entrega do CEU ficaria para a 
próxima gestão. No documento, 
o governo do prefeito José de 
Filippi Júnior (PT) informa ainda 
o acréscimo de 14,2% no valor 
inicial do contrato. Assim, os R$ 
138 milhões previstos inicialmente 
terão um adicional de R$ 19,5 
milhões para a conclusão da obra. 

embasar políticas públicas para 
a região. No mês passado, todos 
os sete municípios do Grande 
ABC registraram saldo positivo 
na geração de empregos formais: 
São Bernardo do Campo (+1.620), 
Santo André (+691), Diadema 
(+483), Mauá (+333), São Caetano 
do Sul (+141), Ribeirão Pires (+41) 
e Rio Grande da Serra (+15). 

da criação da iniciativa. “A 
participação da sociedade 
civil e do poder público das 
setes cidades foi marcante para 
concretizarmos nosso objetivo 
de reativar o Fórum Regional 
Promoção da Igualdade Racial. 
O evento mostrou que todos 
estão focados nas ações de 
enfrentamento ao racismo”, afirmou.

EDITORIAL  

A Assembleia Legislativa 
do Estado de São Paulo 
aprovou, durante sessão 
extraordinária realizada na 
quarta-feira, a Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) 
que flexibiliza a aplicação de 
5% dos recursos estaduais 
da Educação para custeio 
de ações na área da Saúde. 
A PEC 9/2023, de autoria 
do Executivo, foi aprovada 
após votação em dois turnos 
(60x24 e 59x19). O texto 
aprovado busca alterar o 
artigo 255 da Constituição 
Estadual, que determina 
que 30% da receita do 
Estado seja destinada 
para a Educação - 5% a 
mais do que determina a 
Constituição Federal. De 
acordo com a justificativa 
encaminhada pelo Governo, 
a proposta se alinha ao 
mínimo federal voltado 
para o ensino e, assim, 
flexibiliza essa parcela 
'restante' do Orçamento. 
Dentre os motivos destacados 
pelo Executivo, está o 
crescente gasto público 
com Saúde, resultado 
do envelhecimento da 
população paulista. O 
texto da PEC ressalta, ainda, 
que esses 5% poderão ser 
utilizados por ambas as 
Pastas, tanto em gastos 
com educação, como 
para o financiamento de 
ações e serviços de saúde. 
A proposta deu entrada 
na Casa em outubro de 
2023 e, no período em 
que esteve em tramitação, 

foi pauta de onze sessões 
extraordinárias. Por se 
tratar de uma Emenda à 
Constituição, foi necessária 
a aprovação do texto em 
dois turnos de votação 
com pelo menos 57 votos 
'Sim'. A PEC 9/2023 foi 
aprovada em primeiro turno 
por 60 votos favoráveis 
contra 24 contrários e, 
em segundo turno, por 
59 votos a 19. A Emenda 
Constitucional entrará 
em vigor assim que for 
publicada pela Mesa Diretora 
da Assembleia Legislativa. 
Em relação a esse projeto, 
a reportagem verificou 
que tanto o governo do 
Estado quanto a Alesp, se 
esforçaram ao máximo 
suavizar as informações 
e os impactos do projeto 
que começará a valer em 
2025. Para as cidades e 
para que mora na região 
do ABC, o que realmente 
importa é se o projeto 
(que será lei em 2025) 
vai garantir mais recursos 
para a saúde, sem tirar o 
dinheiro necessário para 
a educação. Isso é o que 
importa, tá ok. E para 
que isso aconteça será 
necessário que deputados, 
deputadas, prefeitos eleitos 
ou reeleitos façam as devidas 
cobranças para que essa 
mudança no orçamento do 
governo estadual produza 
resultados efetivos à região 
do ABC, especialmente 
no que se refere ao 
sistema regional de saúde.

Deputados aprovam PEC que 
flexibiliza aplicação de parte do 
Orçamento de SP; região do ABC 
espera mais recursos para a saúde, 
sem que falte para a educação
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Mauá celebra 70 anos com eventos ambientais e culturais 
além de inaugurações; Gazeta destaca as principais atrações 

No marco de seus 70 anos, 
a cidade de Mauá promove 
um calendário especial de 
comemorações que foram 
anunciadas neste último dia 
26. De acordo com a equipe 
do prefeito reeleito Marcelo 
de Oliveira (PT) nas próximas 
semanas a cidade terá eventos 
culturais, inaugurações e ações 
solidárias que prometem 
engajar os moradores e 
destacar as conquistas da 
cidade. No sábado, dia 30, 
seria realizada a 1ª Conferência 
Municipal do Meio Ambiente 
com o tema "Emergência 
Climática: O Desafio da 
Transformação Ecológica".  
O lançamento da revista do 
Fórum Mauá 2023/2033 – A 
década da transformação. 
Acontece neste dia 4, a partir 
das 10h, no Teatro Municipal. 
O Fórum promoveu um 
ciclo de debates que buscou 
iniciativas de desenvolvimento 
para a cidade, de acordo 
com a perspectiva da 
política nacional, nos 
eixos Econômico, Social, 
Ambiental e Governança. 
 
3ª Vila Natalina: O 
Parque da Juventude será 
transformado em um espaço 
natalino encantador a partir 
do dia 7 de dezembro, com a 
abertura oficial marcada para 
as 19h. A atração permanecerá 
aberta até 6 de janeiro de 2025. 
 

Entrega de 11 novas 
praças e áreas de 
lazer: Um presente para 
a população, ampliando 
os espaços de convivência 
e bem-estar na cidade. 
 
Show com Israel e 
Rodolffo: A dupla sertaneja 
se apresenta no dia 8 de 
dezembro, no Paço Municipal, 
prometendo animar o público 
com grandes sucessos. 
Artistas locais também se 
apresentarão, a partir das 18h. 
 
Natal Solidário: Uma ação 
social que busca fortalecer 
a solidariedade entre os 
mauaenses, promovendo 
doações e apoio às famílias em 
situação de vulnerabilidade, 
que são acompanhadas nos 
oito Centros de Referência 
de Assistência Social e 
também por meio das 
entidades, junto à secretaria 
de Segurança Alimentar. 
 
Lançamento da 
Operação Chuvas 
de Verão: Com foco 
na prevenção e no 
enfrentamento de problemas 
típicos da estação, a operação 
será oficialmente lançada, 
reforçando o compromisso 
com a segurança e o 
bem-estar dos moradores. 
 
Inauguração da Praça 
da Cidadania: No dia 12 de 

dezembro, a cidade receberá 
um novo espaço de integração, 
com a presença especial do 
governador Tarcísio de Freitas. 
 
Entrega de 300 títulos de 
regularização fundiária: 
120 deles no Jardim Oratório. 
 
Virada Inclusiva: Será 
realizada pela Prefeitura em 
15 de dezembro, no Paço 
Municipal, em parceria com o 
Conselho Municipal da Pessoa 
com Deficiência e entidades 
que ajudam no atendimento 
e acompanhamento 
dos PCDs na cidade. 

Celebração histórica 
e solidária
Com essa programação 
diversificada, a Prefeitura 
de Mauá reforça seu 
compromisso com o 
desenvolvimento, a cultura 
e o bem-estar da população. 
Os eventos celebram as 
sete décadas de história de 
Mauá e prometem deixar 
memórias marcantes para 
todos os moradores. Segundo 
a presidente do Fundo Social 
de Solidariedade, Fernanda 
Oliveira, esse momento 
também é importante para 
ajudar o próximo e garantir 
às famílias em situação de 
vulnerabilidade, um final 
de ano mais tranquilo, e 
simbolizar o desejo de 
que o ano de 2025 seja de 

Divulgação Divulgação

Divulgação

Divulgação

Divulgação

prosperidade. “Por isso, em 
muitos desses eventos, como 
o grande show do dia 8, por 
exemplo, pedimos para que 
o público traga alimentos 

não perecíveis, que sejam da 
cesta básica, de preferência 
arroz, feijão, macarrão, 
óleo, que vai ajudar muitas 
pessoas", complementou.

Gazeta
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Prefeito eleito Marcelo Lima, cumpre promessa, ao anunciar 
secretários de alto nível para o seu governo em São Bernardo 

O prefeito eleito de São 
Bernardo, Marcelo Lima (Pode), 
junto da vice-prefeita eleita 
Jessica Cormick (Avante) e 
da futura primeira-dama Zana 
Lima, apresentou nesta sexta-
feira, 29, a primeira parte do 
secretariado que irá compor 
sua administração. Marcelo 
Lima vai assumir o comando 
da prefeitura de São Bernardo 
no próximo dia 1º, ocupando 
o posto do atual prefeito da 
cidade, Orlando Morando 
(PSDB).  O novo prefeito 
conquistou nas urnas o direito 
de comandar uma das maiores 
cidades do Estado de SP e do 
Brasil ao vencer, no segundo 
turno, o deputado federal Alex 
Manente do Cidadania.  Desde 
a campanha eleitoral, Marcelo 
Lima se comprometeu em 
montar (caso fosse eleito) 
um secretariado de alto 
nível, capaz de fazer a cidade 
avançar mais rapidamente 
em todas as áreas, sendo que 
os nomes anunciados nesta 
sexta-feira confirmam que 
o novo prefeito não estava 
blefando quando afirmou que 
iria montar um secretariado 

extremamente qualificado 
para fazer frente aos desafios 
que São Bernardo oferece.  
A primeira secretaria anunciada 
foi a Cultura, com Samara 
Dinis, que será a responsável 
pela pasta. Samara tem ampla 
experiência na administração 
pública, especialmente em 
temas relacionados ao setor 
cultural.  Leia mais nesta edição. 
Em seguida, foi anunciado 
o secretário de Transporte 
e Vias Públicas, Francisco 
José Carone. Engenheiro 
civil com mais de 40 anos de 
experiência em construção 
civil, especializado em 
infraestrutura urbana, Carone 
já foi secretário de obras 
na prefeitura de Guarulhos.  
A pasta da Saúde ficará 
sob o comando de Jean 
Gorinchteyn, ex-secretário 
da Saúde do Estado de 
São Paulo, na gestão do 
ex-governador João Doria. 
Também nesta sexta-feira, 29, 
foi apresentado o nome da 
advogada Juliane Nakamura 
para a Chefia de Gabinete 
na gestão de Marcelo Lima.  
Para a Secretaria de 

Desenvolvimento Econômico, 
Ciência, Tecnologia, Trabalho 
e Turismo, foi anunciado 
Rafael Demarchi, que já 
atuou como vereador em 
São Bernardo. “Marcelo tem 
uma missão muito importante. 
São Bernardo já foi uma das 
cidades com a economia mais 
pujante do Brasil e ainda é 
uma das mais importantes do 
Estado de São Paulo, já fomos 
conhecidos como a cidade 
da indústria automobilística. 
Hoje, o Marcelo tem o desafio 
de olhar nossa cidade e 
olhar outras vertentes. Uma 
empresa investe numa cidade 
quando ela tem segurança”, 
afirmou Rafael durante a 
coletiva de imprensa onde a 
primeira parte do secretariado 
do novo governo foi 
apresentada. O novo prefeito 
garantiu que irá apresentar 
o restante do secretariado 
até o dia 30 de dezembro.  

Reforma 
administrativa e 
oposição 

Na coletiva de imprensa o novo 

prefeito também falou sobre 
a Reforma Administrativa, que 
está em fase de aprovação pela 
Câmara Municipal. Se aprovada, 
algumas pastas poderão ter 
os nomes alterados. Sobre a 
oposição, Marcelo afirmou que 
respeita e que pretende ouvir os 
seus opositores. “Nosso governo 

é do Amor, é o que faz uma 
cidade mais feliz. É importante 
dialogar com aqueles que 
querem fazer exposição. 
Respeito completamente, 
mas quero ouvi-los, porque 
dessa forma vou acertar 
mais, e escutando mais, nós 
vamos errar menos”, disse. 

Divulgação

Divulgação

Nomes que vão compor o novo governo 
repercutem na imprensa de SP e Nacional 

Nesta sexta-feira, 29, sites 
de informações de São Pau-
lo e do Brasil repercutiram 
alguns dos nomes apresen-
tados pelo prefeito Marce-
lo Lima para o seu secre-
tariado. O site Poder 360 
postou uma reportagem 
sobre o futuro secretário 
de Saúde de São Bernardo.  
“O ex-secretário estadual de 
Saúde em São Paulo Jean 
Gorinchteyn será o próximo 
secretário da mesma área 
da prefeitura de São Ber-
nardo do Campo (SP). Ele 
fará parte da equipe de ges-
tão do prefeito eleito Mar-
celo Lima (Podemos). Jean 
é médico infectologista e 
esteve à frente da pasta da 
Saúde no governo de João 
Doria (2019-2022) duran-

te a pandemia da covid-19. 
Gorinchteyn também é pro-
fessor de infectologia na 
Universidade de Mogi das 
Cruzes, onde se formou. É 
mestre em doenças infec-
ciosas pela Coordenação 
dos Institutos de pesqui-
sa da Secretaria de Esta-
do da Saúde de São Paulo 
e seu doutorado tem foco 
na neurologia experimen-
tal pela Unifesp (Universida-
de Federal de São Paulo)”.   
Por seu lado, o novo secre-
tário de Transporte e Vias 
Públicas, Francisco José 
Carone, teve a sua apre-
sentação em São Bernardo, 
destacada pela imprensa de 
Guarulhos onde ele também 
fez parte do primeiro esca-
lão da prefeitura.

Saúde de
qualidade sem
pesar no bolso!
Agende já sua consulta no CEMEG, 
sua nova opção de excelência em
saúde de forma acessível.  

 

Consultas
a partir de70R$

 (11) 2630-0673
AGENDE JÁ SUA CONSULTA
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Secretária da Cultura diz que a missão 
é trazer felicidade para a cidade  

Secretário de Transportes e Vias 
Públicas aponta problemas 
gravíssimos de mobilidade 
em SBC  

Ex-secretário de Estado, 
Gorinchteyn, cobra o apoio 
de todos para melhorar a 
saúde  

Novo secretário de 
Desenvolvimento revela 
detalhes dos programas 
‘Facilita Já e Bora SBC’  

Samara Diniz vai cuidar das 
políticas e ações culturais na 
cidade a partir do ano que 
vem.  Na entrevista coletiva ela 
revelou que seguirá liderando 
a implementação de políticas 
como a Lei Paulo Gustavo 
e o Sistema Municipal de 
Políticas Culturais. “O Marcelo 

Engenheiro civil com mais de 40 anos de 
experiência em construção civil e especializado 
em infraestrutura urbana, Francisco José Carone, 
que já foi secretário de Obras, na prefeitura de 
Guarulhos, vai ser a partir de janeiro de 2025 o 
secretário Transporte e Vias Públicas na gestão do 
prefeito Marcelo Lima. No evento de apresentação 
nesta sexta-feira ele falou sobre os problemas de 
mobilidade no município: “São Bernardo apresenta 
gravíssimos problemas de mobilidade, que não 
conseguem ser resolvidos pontualmente, como 
o trânsito no entorno do Paço Municipal. Eles têm 
que ser resolvidos em um sistema máquina. Vamos 
fazer um estudo para melhor a mobilidade de 
São Bernardo como um todo, tentando resolver 
as interferências externas, como a Via Anchieta 
e Av. Piraporinha e outras grandes avenidas que 
causam transtorno para a cidade”, adiantou Carone. 

A pasta da Saúde ficará sob o comando de Jean 
Gorinchteyn, ex-secretário da Saúde do Estado de 
São Paulo, na gestão do ex-governador João Doria. 
O secretário escolhido pelo prefeito Marcelo Lima 
para dar um jeito na saúde de São Bernardo, foi 
secretário estadual da saúde nos difíceis tempos da 
pandemia de Covid-19. Fernanda Penatti assumirá 
como secretária adjunta da Saúde na prefeitura de 
São Bernardo. “A Saúde é de todos. Vamos integrar 
o Estado, o Governo Federal e a Municipalidade. 
Vamos agir na ponta. Todos com a mesma 
responsabilidade, nós precisaremos do apoio de 
todos”, afirmou Gorinchteyn.

Rafael Demarchi, que já atuou como vereador em 
São Bernardo, será o secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Ciência, Tecnologia, Trabalho e Turismo 
na gestão do prefeito Marcelo Lima.  Nesta sexta-
feira ele adiantou alguns dos programas que serão 
desenvolvidos a partir de 2025.  Um dos programas 
da futura administração será o “Facilita Já”, que 
será o maior projeto de desburocratização de São 
Bernardo. “Em São Bernardo, o poder público é 
amigo do empresário”, disse. Outro projeto é o ‘Bora 
SBC’, com a criação de um polo de tecnologia na 
cidade, para atrair empregos com maiores salários. 
Outra meta é implantar um hub de inovação e um 
hub logístico em São Bernardo. Rafael ainda revelou 
que outra meta da administração será transformar 
o Riacho Grande em um polo turístico, com rota 
gastronômica e prestação de serviços.

nos deu uma missão: trazer a 
felicidade para São Bernardo, 
deixar São Bernardo mais 
feliz e a Cultura permeia por 
isso, vamos atender todos 
bairros e etnias, trazendo 
felicidade e alegria. Vamos 
tornar São Bernardo 
pulsante”, prometeu Samara. 

Secretários de Desenvolvimento, Transportes, Saúde e 
a responsável pela Cultura falam de desafios e metas 

De maneira resumida os 
secretários apresentados 
nesta sexta-feira, 29, pelo 
novo prefeito de São Bernardo 
do Campo, Marcelo Lima 
(Podemos), destacaram aqueles 
que consideram ser os maiores 
desafios e também apontaram 

alguns das metas que irão 
buscar a partir de janeiro de 
2025.  A nova secretária de 
Cultura, Samara Diniz, por 
exemplo, afirmou que a meta 
que o prefeito Marcelo Lima lhe 
atribuiu será a de trazer, por meio 
de ações, eventos e políticas 

culturais, a felicidade para o povo 
e para a cidade de São Bernardo 
do Campo.  Já o secretário 
de Transporte e Vias Públicas, 
Francisco José Carone, disse 
que a cidade tem problemas 
gravíssimos de mobilidade.  
Leia mais nesta página. 
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Fundação das Artes estreia sua Banda Sinfônica e 
lança revista com realizações do biênio 2023-2024 

O dia 24 de novembro de 
2024 fica marcado na história 
da Fundação das Artes de 
São Caetano do Sul como 
a data de estreia de seu 
novo organismo musical, 
a Banda Sinfônica. Com 
teatro lotado, o concerto foi 
precedido pelo lançamento 
da Revista Realizações n°4 e 
apresentação do programa 
CULTSP PRO, uma nova 
parceria com a Secretaria 
da Cultura, Economia 
e Indústria Criativas do 
Estado de São Paulo. 

“A instituição passa por 

um grande momento e 
encerra o ano com três 
lançamentos relevantes. A 
nova edição da nossa revista 
registra as condecorações, 
homenagens e resultados 
dessa gestão que trabalha 
com profissionalismo para 
promover a formação artística 
e fomentar a cultura em nossa 
região”, afirma a diretora-
geral Ana Paula Demambro. 
Estiveram presentes o 
secretário municipal de 
Cultura, Erike Busoni, e o 
coordenador do CULTSP 
PRO e também professor da 

entidade, Sergio de Azevedo. 
A Revista Realizações 
distribuída no evento e 
disponível digitalmente no 
site www.fascs.com.br, traz 
matéria especial sobre as 
premiações que colocam a 
Fundação das Artes entre as 
mais importantes instituições 
de arte do Estado. Fato 
reforçado nas palavras 
da secretária estadual da 
Cultura, Marilia Marton, que 
em entrevista à publicação 
diz que “a Fundação é um 
centro vital para formação de 
talentos artísticos”.

Cidade apresenta experiência 
em Odontologia na 1ª Mostra 
de Saúde Bucal em Brasília  

São Caetano do Sul foi uma 
das cidades selecionadas para 
apresentar experiência em 
políticas públicas voltadas ao 
enfrentamento de problemas 
ligados à boca durante a 
1ª Mostra Comemorativa 
aos 20 anos da Saúde 
Bucal – Brasil Sorridente, do 
Ministério da Saúde. O evento, 
que aconteceu na quinta e 
sexta-feira (21 e 22/11), levou 
o trabalho do município 
com a Odontologia 
Hospitalar, abordando 
a atuação do cirurgião 
dentista inserido na equipe 
multidisciplinar do serviço 
hospitalar do município. 

São Caetano foi uma das 
cidades selecionadas para 
apresentar experiência 
exitosa durante a 1ª Mostra 
de Saúde Bucal. Ao todo 
foram 203 experiências 
apresentadas, selecionadas 
dentre quase 500 inscritos 
de todo o País. “São Caetano 
avançou em políticas públicas 
de saúde bucal, ampliando e 
garantindo acesso integral 
aos nossos serviços. Fruto 
de um trabalho consolidado 
iniciado em meados de 
2000, antes da Política 
Nacional de Saúde Bucal”, 
destacou o secretário de 
Saúde, Guilherme Esposito. 

VIII Prêmio de Excelência em Gestão Empresarial 
destaca o papel do setor produtivo para de São Caetano 

São Caetano do Sul celebrou, 
neste final de novembro, a 
força do seu setor produtivo 
com a realização do VIII 
Prêmio de Excelência 
em Gestão Empresarial. 
Promovido pela Prefeitura, por 
meio da Sedeti (Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, 
Trabalho, Turismo, Tecnologia 

e Inovação), o evento reuniu 
lideranças empresariais 
no Buffet Allegro para 
homenagear 31 empresas de 
diferentes segmentos que se 
destacaram e melhoraram os 
seus modelos de negócios. 
A cerimônia reforçou 
a importância do 
empreendedorismo na 

consolidação de São 
Caetano como referência em 
desenvolvimento econômico 
na região.  O prefeito José 
Auricchio Júnior parabenizou 
os empreendedores 
vitoriosos e ressaltou seus 
papéis “fundamentais para 
a pujança econômica de 
São Caetano”, destacando 

três marcos históricos do 
desenvolvimento econômico 
da cidade: “O Espaço 
Cerâmica, que transformou 
uma área deteriorada em um 
bairro vibrante, agregando 
trabalho e renda, com o 
ParkShopping e o Hospital 
São Luiz, por exemplo. Cito 
também o ProAuto, que 
foi essencial para manter 
a General Motors em São 
Caetano, e o revolucionário 
programa Tarifa Zero, que 

dinamizou o comércio 
de rua e fortaleceu nossa 
economia. Esses três marcos 
simbolizam o legado da 
nossa gestão no setor 
produtivo.” São Caetano 
tem registrado avanços 
significativos na área. É a 
cidade mais competitiva do 
ABC, segundo o Ranking 
de Competitividade dos 
Municípios, do CLP (Centro 
de Liderança Pública), 
divulgado em agosto. 
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Santo André elege, em conferência ambiental, dez 
propostas para enfrentamento das mudanças climáticas 

Novo prefeito Akira Auriani vai extinguir secretarias e 
tirar Rio Grande da Serra do atraso e do isolamento 

O agravamento dos eventos 
climáticos extremos já é 
realidade em todo do país. A 
emergência climática e os 
desafios da transformação 
ecológica foram os temas da 
Conferência Municipal do Meio 
Ambiente de Santo André, que 
aconteceu no último sábado, 
nas instalações da Emea 
(Escola Municipal de Educação 
Ambiental) Parque Tangará/
Parque Escola. O encontro 
permitiu selecionar as dez 
propostas para enfrentamento 
das mudanças climáticas em 
âmbito municipal, eleger os seis 
delegados que vão representar 
a cidade na conferência 
estadual e contou com ampla 
participação da população.  
A abertura do evento foi 
realizada pelo prefeito Paulo 
Serra, que destacou a tradição 

O prefeito eleito de Rio 
Grande da Serra, Akira Auriani 
(PSB), afirmou em coletiva 
de imprensa, que vai reduzir 
o número de secretarias 
para diminuir custos e, 
possivelmente, criar uma 
coordenadoria de Projetos. 
Atualmente, o município 
conta com 17 pastas, que 
serão reduzidas para 15 a partir 
de 2025. Devem ser extintas 
as secretarias Executiva e 
de Relações Institucionais.  
Akira também anunciou 
seis integrantes do primeiro 
escalão. Outros nomes 
foram divulgados ao longo 
do mês de novembro. 
Conforme antecipado pela 

do município para as questões 
ambientais. “Santo André é 
uma cidade privilegiada por ter 
um departamento de gestão 
ambiental que atua há 26 anos 
em prol das políticas públicas 
sustentáveis e de meio 
ambiente tão importantes 
na agenda, que hoje é 
fundamental para a resiliência 
das cidades”, disse Serra.   
A mesa de abertura 
teve participação da 
superintendência e da 
diretoria de gestão ambiental 
do Semasa (Serviço 
Municipal de Saneamento 
Ambiental de Santo André), 
além de representantes do 
Comugesan (Conselho 
Municipal de Gestão e 
Saneamento Ambiental 
de Santo André) e da 
Secretaria de Meio Ambiente.  

A programação da manhã 
contou com a participação 
de convidados que discutiram 
sobre a relação de parceria 
entre os povos indígenas e o 
meio ambiente; o papel do 
planejamento territorial na 
transição justa; os processos 
de mitigação e adaptação 
no contexto dos desastres 
urbanos; e os desafios do 
combate à desinformação 
na política pública brasileira 
relacionada às temáticas 
de educação ambiental.  
Na parte da tarde, os 
participantes se dividiram 
entre os cinco eixos temáticos 
para discussão e votação 
das dez propostas de 
enfrentamento às mudanças 
climáticas no âmbito 
andreense. As propostas 
escolhidas, por eixo, foram:  

Divulgação

SAIBA MAIS
Eixo temático 1: Mitigação – redução da emissão de gases de efeito estufa  
 
1) Implementar corredores ecológi-
cos para enriquecimento da biodiversidade.  
 
2) Implementar a tarifa zero e reorganizar o transporte público 
para tornar mais eficiente o atendimento das demandas locais.  
 
Eixo temático 2: Adaptação e preparação para desas-
tres – Prevenção de riscos e redução de perdas e danos  
 
1) Implantar projeto de cidade esponja, considerando as 
ilhas de calor, com jardins de chuva, corredores verdes, ár-
vores nas vagas, entre outros, a fim de melhorar a sensa-
ção térmica, drenagem e diminuir a poluição do ar e sonora.  
 
2) Ampliar o circuito de ciclovias e ciclofaixas, com cor-
redores arborizados e interface técnica entre a ges-
tão de mobilidade urbana, para melhoria da saúde am-
biental, qualidade de vida e controle da qualidade do ar.  
 
Eixo temático 3; Justiça climática – superação das desigualdades  
 
1) Garantir que as HIS (Habitações de Interesse So-
cial) sejam adaptadas com tecnologias sustentáveis  
 
2) Implementar o Programa Periferia Viva para priori-
zar famílias em situação vulnerável expostas ao risco.  
 
Eixo temático 4 – Transformação ecológica – Descar-
bonização da economia com maior inclusão social  
 
1) Criar programas de agroecologia, implan-
tação de hortas e sistemas agroflorestais.  
 
2) Substituir a faixa de asfalto nas margens de rios e cór-
regos por corredores verdes com implantação de ciclovias.  
 
Eixo temático 5: Governança e educa-
ção ambiental – Participação e controle social  
 
1) Criar o SUA (Sistema Único Ambiental) para promo-
ver soluções locais, conectando comunidades e insti-
tuições por meio da contratação e formação de agen-
tes comunitários, com verba garantida nos orçamentos.  
 
2) Ampliar os centros de educação ambiental integral e descentralizados. 

reportagem, a enfermeira 
pós-graduanda em Gestão 
de Saúde Pública Fabiana 
Bédia da Silva Lopes assumirá 
a Secretaria de Saúde. 
Fabiana é de Rio Grande 
da Serra, já trabalhou no 
município e coordenou 
o Hospital de Campanha 
da Covid-19 em Ribeirão 
Pires durante a pandemia 
O vereador Roberto 
Bernardo (Avante), que 
é bacharel em Ciências 
Contábeis e na área de 
Desenvolvimento de 
Pessoas, será secretário de 
Finanças. O advogado Fábio 
Nunes vai assumir o Jurídico 
da cidade. Nunes já atuou 

na Secretaria de Assuntos 
Jurídicos de Rio Grande 
por 12 anos, e foi diretor 
Jurídico na Câmara de 
Ribeirão Pires e corregedor-
geral naquele município.  
Para a Educação, Akira 
anunciou Vinícius Brum, 
bacharel em Administração, 
com especialização na área 
de Educação; e o produtor 
cultural Billy Bartholomeu 
na coordenadoria de 
Cultura – que, no primeiro 
momento, continuará 
subordinada à Secretaria 
de Educação. Paula da Silva 
Costa, graduada em Gestão 
Pública, será a chefe de 
Gabinete.
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Metrô escolhe empresa para estudar (ao custo de R$ 69 milhões) 
o subsolo no traçado da Linha 20-Rosa que chegará ao ABC 

A Companhia do Metropolitano 
de São Paulo (Metrô) divulgou 
na quinta-feira a ata de sessão 
pública para recebimento, 
abertura e escolha de 
propostas comerciais de 
empresas interessadas em 
prestar serviços de investigação 
geotécnica, sondagens e 
ensaios de subsolo que vão 
subsidiar a produção do projeto 
básico da Linha 20-Rosa. 
 De acordo com reportagem 
publicada originalmente no 
site do jornal Diário do Grande 
ABC, o ramal ligará Santo 
André à zona Oeste da Capital, 
passando por São Bernardo. 
Faz mais de 20 anos que 
promessas e estudos sobre 
a chegada do Metrô ao ABC 
são feitas e nunca realizidas.  
Segundo a ata da sessão pública, 
três empresas foram habilitadas 
a participar da licitação, que 
foi dividida em quatro lotes. 
As melhores propostas 

foram as apresentadas pelo 
Consórcio Alphageos-EPT-
FG, que cobrou R$ 68,8 
milhões pela execução dos 
serviços nas quatro partes. 
Segundo o edital, o consórcio 
tem três dias, contados 
desde quinta-feira, para 
apresentar o detalhamento 
dos valores dos serviços. 
A licitação foi publicada em 
outubro. A investigação tem 
como objetivo entender 
como é formada a superfície 
no caminho das escavações 
do ramal metroviário e 
compreende o trecho entre 
a confluência da Avenida 
Marquês de São Vicente com 
a Rua Torres da Barra, em 
São Paulo; e a confluência da 
Avenida Antônio Cardoso com 
a Rua Aimberê, em Santo André. 
Também em outubro, o 
Metrô lançou edital a fim de 
escolher empresa para mapear 
e cadastrar redes de utilidade 

pública em áreas onde 
poderão ser implementados 
pátios de estacionamento 
e manutenção da linha. 
Atualmente, a companhia 
prevê dois locais para esse fim: 
um próximo à estação Santa 
Marina e outro em um terreno 
que pertenceu à Rhodia, em 
Santo André, e que fica ao lado 
de via da Linha 10-Turquesa da 
CPTM (Companhia Paulista 
de Trens Metropolitanos). 
Trata-se de mais um passo 
para tirar a Linha 20-Rosa 
do papel. Em setembro, 
a Cetesb (Companhia 
Ambiental do Estado de 
São Paulo) emitiu parecer 
favorável à implementação. O 
documento – que terá validade 
de cinco anos – é um marco 
significativo no cronograma 
de implementação do ramal.  
O objetivo da licença é atestar 
a viabilidade ambiental do 
empreendimento. Para isso, 

o Metrô precisou realizar 
o EIA (Estudo de Impacto 
Ambiental) mostrando os 
detalhes básicos do projeto. 
A Linha 20-Rosa deverá 
ser construída a partir de 
Santo André. O ramal terá 
extensão de 33 km, com 
24 estações, das quais seis 
no Grande ABC – Afonsina, 
Príncipe de Gales, Portugal 
e Santo André, na cidade de 
mesmo nome; e Taboão-

Pauliceia e Rudge Ramos, em 
São Bernardo. A conclusão 
está prevista para 2035. 
O ramal deverá ser 
implementado por meio 
de PPP (Parceria Público-
Privada). O Grande ABC foi 
incluído na Linha 20-Rosa 
após o então governador 
João Doria (à época no PSDB) 
substituir, em 2019, o projeto 
de monotrilho da Linha 
18-Bronze pelo BRT-ABC. 
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Justiça concede liminar para o Estado em ação 
contra a concessionária Enel de energia elétrica 
O TJSP (Tribunal de Justiça 
de São Paulo) acolheu as 
solicitações do governo 
de São Paulo e concedeu 
liminar em ação civil 
pública movida contra a 
Enel São Paulo. Com isso, a 
concessionária deverá prestar 
esclarecimentos sobre falhas 
no fornecimento de energia 
elétrica no Estado e na 
dispo-nibilização de dados 
aos órgãos de fiscalização. 
Segundo decisão da 
Justiça, tomada em caráter 
provisório e ainda podendo 
ser revista, a concessionária 

terá de fornecer 
informações e documentos 
no prazo de 15 dias. 
Na ação, o governo do 
Estado exige que a Enel 
apresente um relatório com 
a quantidade e a localização 
de árvores que possam 
ameaçar o fornecimento 
de energia elétrica. Além 
disso, a empresa deverá 
fornecer um plano de 
manejo da vegetação. O 
documento deve incluir 
um cronograma de ações 
concretas para mitigação de 
riscos envolvendo as árvores. 

A Justiça também 
determina que a Enel terá de 
disponibilizar uma série de 
informações relativas à cidade 
de São Paulo, em tempo 
real, à Arsesp. Elas incluem 
dados sobre interrupções 
no fornecimento de 
energia, reclamações, 
equipes para o atendimento 
emergencial, tempo médio 
de atendimento, número 
de clientes prioritários 
afetados (como hospitais e 
a Sabesp), tempo na fila de 
atendimento, entre outros. 
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